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цветочные фантазии
Вспоминая краски ми-

нувшей "золотой осени", 
в памяти всплывает одно 
мероприятие, когда наши 
люди с ограниченными воз-
можностями вырастили на 
своих шести сотках столько 
цветов, собрали такие бо-
гатые букеты, что воздух в 
офисе организации ВОИ про-
сто благоухал. 16 первичек 
представили на выставку 88 
букетов!

те, кто пришел в те дни в 
Го Вои, задерживались у по-
нравившихся композиций и 
восхищались: «Вот это да! 
надо же придумать такое!»

что же именно придумали 
кулебакские инвалиды? нина 
сергеевна Авдеева – «чудо 
природы», ольга ивановна Ма-
лышева – «ежика на поляне», 
татьяна Васильевна новикова 
и Альбина Борисовна Мочали-
на – «Райский уголок». нежно-
стью порадовали «Королева 
осени» и «осенний вальс». 
Букеты под таким названием 
представила людмила Бори-
совна долова. 12 композиций 
подписаны именем Галины 
Васильевны Маловой. «оран-
жевое чудо», «солнечный зай-
чик», «Брызги лета», «осенний 
мотив» - такие замечательные 
названия дала она своим буке-
там. да разве перечислишь все 
многообразие красивейших бу-
кетов!

– творчество людей мно-
гогранно. Фантазии столько, 
что невольно залюбуешься ее 
игрой, – так написала в книге 
отзывов одна из посетительниц 
выставки. и она права. нынеш-
няя «Золотая осень» была ори-
гинальной, как никогда.

Людмила мИРОНОВА, 
член президиума 

Кулебакской ГО ВОИ

Требование прокуратуры
Прокуратура требует обо-

рудовать пандусами лестни-
цы, которые расположены в 
сквере на площади Горького 
(это самый центр Нижнего 
Новгорода). По мнению спе-
циалистов, их отсутствие на-
рушает права граждан с огра-
ниченными возможностями 
здоровья.

Когда прокуратура прове-
ряла состояние лестниц, выяс-
нилось, что те действительно 
недоступны для колясочников, 
так как не имеется не только 
пандусов, но даже и обычных 
поручней. Это прямое наруше-
ние требований законодатель-
ства о социальной защите ин-
валидов.

Кстати, пожаловаться на 
такое нарушение в администра-
цию нижегородского района че-
ловеку с инвалидностью тоже 
невозможно, просто не попадет 
он туда. пандус при входе в 
здание имеется, но он, как гово-
рится, в неудовлетворительном 
состоянии: его покрытие не пре-
дотвращает скольжение, будь 
то обычная обувь или опоры 
вспомогательных средств хож-
дения. Кресла-коляски также не 
поднимутся к двери. 

прокуратура внесла пред-
ставление на имя главы ад-
министрации нижегородского 
района, которое в настоящее 
время находится на его рас-
смотрении.

прекрасная погода, красота вы-
бранного места были лучшими спут-
никами этого дня. Все началось с 
построения. свыше 30 человек за-
тихли в ровном ряду. Возраст для 
нас не является преградой. Мы мо-
лоды душой, в нас до сих пор живет 
прекрасное время нашей молодости, 
комсомольского задора. Как сказа-
ла одна из участниц туристического 
слета, нам могут позавидовать мо-
лодые люди, столько в нас оптимиз-
ма, молодости и желания приносить 
пользу людям. 

и началось самое интересное! 
Мы и ходили пешком, и бегали с 
мячом, и бросали мячи в обруч, и 
бережно несли их на теннисных ра-
кетках, и передавали мяч по рукам, 
и играли в футбол. накал был велик. 
но в итоге победила дружба! 

так и получилось по жизни: поискав среди разных 
профессий, я остановилась на журналистике. А найдя 
важное для себя дело, окунулась в самую гущу комсо-
мольской жизни завода «двигатель революции» (ныне 
Ао «РуМо»). В заводской газете освещала молодежную 
тематику и до того затеребила комсомольских лидеров, 
что меня избрали в комитет ВлКсМ предприятия: сама, 
мол, и организуй. Хотели было и в заместители секре-
таря, но тут уж пригодились каверинские «бороться и не 
сдаваться». профессия журналиста казалась мне при-
влекательнее, чем бюрократические ступени карьеры. 
Впрочем, ребята не обиделись и оставили мне комсо-
мольский билет на вечное хранение, когда пришло вре-
мя выходить из рядов ВлКсМ. 

у меня сложилось так, как я описала. у моих това-
рищей – по-разному. Вскоре началась перестройка, а 
затем и непростые девяностые грянули. Ребята с заво-
да уходили кто в собственный бизнес, кто в новые госу-
дарственные структуры, а кто и вовсе махнул рукой на 
эту страну…

однако столетие комсомола вновь объединило нас. 
Может, правда, на несколько мгновений, но тем не ме-
нее мы стали молодыми людьми, которые с удоволь-
ствием выходили на субботники, оберегали ветеранов, 
думали о будущем тех, кто еще моложе нас. Родной 
наш район собрал нас на торжественное мероприятие, 
посвященное столетию ВлКсМ. Радостное узнавание 
друг друга, объятия, стихи и музыка – и вновь продол-
жаются комсомольские годы. нина дмитриевна Марты-
нова и людмила Васильевна Кекшина, члены ленин-
ской организации Вои, как и все присутствовавшие, с 
волнением вглядывались в лица, узнавая в них старых 
друзей. Комсомольские прошлое было и у председате-
ля Ро Вои Веры львовны Власовой: в старших клас-
сах школы она возглавляла организацию ВлКсМ всего 
учебного заведения.

В последние годы как-то не принято вспоминать, ка-
кими мы были тридцать и сорок лет назад, какую страну 
потеряли. но 100-летие комсомола всколыхнуло стар-
шее поколение, заставило заново сравнивать прошлое 
и настоящее. и если вести временам гамбургский счет, 
то для него перевес наверняка будет в пользу социаль-
но ориентированного государства.

Эксперимент по его созда-
нию начали шесть лет назад. 
тогда приходила к своему пе-
чальному концу организация, 
занимавшаяся детьми-инвали-
дами. но как же можно бросить 
молодых людей в беде, случив-
шейся не по их вине? Ро Вои 
подхватила распадавшуюся 
структуру и взяла ее под свою 
опеку.

Размышляя о перспективах 
развития Ро, ее председатель 
светлана Алексеевна смир-
нова и активисты с опытом и 
инициативой предположили, 
что молодежное объединение 
может стать хорошей основой 
для будущего организации. на-
шелся и достойный руководи-
тель объединения. Вернее, на-
шлась, ибо это совсем молодая 
женщина. светлана Борисовна 
напылова – сама инвалид с 
детства. но она никогда не за-
мыкалась в четырех стенах, 
как это часто бывает с такими 
детьми. училась в обычной 
школе, где никто и не думал 
ее поддразнивать. наоборот, 
коммуникабельная, доброже-

√   К 100-летию комсомола

Как молоды мы были…
В тот ещё осенний день с раннего утра в сторону Устим-
ского пруда стали съезжаться активисты Кулебакского 
городского общества инвалидов. Добирались кто как - 
и на велосипедах, и на автобусе, да и просто пешком. 
Здесь, на берегу пруда, проводился туристический слет, 
посвященный 30-летию со дня создания организации 
ВОИ и 100-летию комсомола. Общее руководство осу-
ществлял наш лидер Борис Конурин, спортивную часть 
программы вел Николай Ежков. 

после соревнований уселись на 
импровизированные скамейки, и на-
чалось!!! интересные с изюминкой 
загадки и шарады (тематические!) 
были приготовлены для участников 
слета, но их разгадали! смех разно-
сился далеко за пределы нашей по-
ляны, так было радостно и весело. 
Затем настало время песен у костра, 
все это были песни о комсомоле, о 
нашей молодости. никто не оставал-
ся в стороне, хор получился весьма 
голосистый! 

Время прошло так быстро, что не 
заметили, как уже надо собираться. с 
некоторой грустью оставляли мы этот 
чудесный уголок природы, пруд, лес 
и «комсомольский» костер на поляне. 

Наталья мАхОВА, 
член президиума 

Кулебакского ГО ВОИ

Что нас объединяет
Вся моя комсомольская история прошла 
в Ленинском районе. Здесь меня прини-
мали в ряды организации, причем напут-
ствовали словами из «капитанского» ро-
мана Вениамина Каверина: «Бороться и 
искать, найти и не сдаваться».

√   Как живешь, районка? удачный эксперимент
Когда встречаешься с людьми из районных ор-
ганизаций ВОИ, всегда хочется узнать, что у них 
есть такое, чего нет в других организациях. По 
крайней мере, не во всех. В Семеновской РО по 
праву гордятся своим молодежным объедине-
нием.

лательная, она вызывала ува-
жение сверстников. сегодня, с 
высоты возраста, она понимает, 
как много сделали ее учителя, 
чтобы школа была для нее ком-
фортным местом, чтобы ребята 
относились к ней по-доброму.

Возможно, именно это сы-
грало свою роль, когда она со-
глашалась вести молодежное 
объединение. пусть повезет и 
нынешней молодежи, как по-
везло ей.

Рассказывает председа-
тель семеновской районной ор-
ганизации Вои светлана Алек-
сеевна смирнова:

– светлана Борисовна по-
стоянно занимается молодыми 
членами организации: то дого-
ворится об экскурсии с музеем, 
то пригласит на встречу с инте-
ресными людьми.

некоторые встречи стали 
даже обязательными. напри-
мер, с прокурором городского 
округа. он у нас очень актив-
ный и близко к сердцу прини-
мает проблемы инвалидов. с 
уверенностью могу сказать, что 
этих проблем стало гораздо 

меньше, чем в первый год его 
работы. три человека с инва-
лидностью улучшили свои жи-
лищные условия. представляе-
те, что значит три человека на 
маленький городок? произошло 
это только потому, что вмешал-
ся прокурор. сотрудники проку-
ратуры писали представление в 
администрацию, выходили с ис-
ком в суд, если не получалось 
в досудебном порядке. и дали 
все-таки жилье инвалидам! 

еще обязательная встреча 
– с медиками. из отдела здра-
воохранения администрации 
округа приходят, из районной 
больницы. с медициной у нас 
проблемы большие, но, как по-
казала практика, решаемые. 

проходят встречи в друже-
ской обстановке, без офици-
ального «вопрос-ответ». Все 
усаживаются за круглым сто-
лом на диванах, и начинается 
разговор. приходят даже те, 
у кого есть отклонения по ум-
ственным способностям. пусть 
они не смогут сформулировать 
вопросы, но они просто слуша-
ют, напитываются дружеской 
атмосферой общения. 

Это молодежное объеди-
нение делает более надежным 
будущее нашей организации, 
поскольку молодые инвалиды 
тянутся к Вои, к общению друг 
с другом.

два раза в год молодые 
инвалиды собираются в ком-
плексном центре обслуживания 
населения на дневной стацио-
нар. организует его проведение 
районное управление социаль-
ной защиты. Вот и этой осенью 
было получено такое приглаше-
ние. с.А.смирнова, рассказы-
вая об этом, подчеркивала:

- там, надо сказать, такие 
интересные программы, даже 
порой поражаюсь, как много 
всего придумывают женщины, 
которые там работают. и всю-
ду возят своих подопечных, и 
содержат их на полном обеспе-
чении. Мне бы хотелось про-
сто поблагодарить и директора 
комплексного центра, и началь-
ника управления соцзащиты за 
такое доброе отношение к ин-
валидам. 

Можно еще добавить, чего, 
вернее, кого все-таки не хвата-
ло ребятам, когда они жили в 
комплексном центре. светланы 
Борисовны напыловой. Все они 
настолько привязались к руко-
водителю молодежного объеди-
нения, что постоянно звонят по 
телефону или выходят на нее 
через интернет, дескать, когда 
же к нам придете. А виделись 
буквально вчера.

Значит, объединение моло-
дых действительно состоялось.

Полосу подготовила Светлана ИСАКОВА


